

DAFTAR PUSTAKA

Buku:

Tim Direktorat Bimbingan Kemasyarakatan dan Pengentasan Anak. MODUL PEMBIMBING KEMASYARAKATAN. Edited by Tim PAU Universitas Terbuka dan Siti Zahra Yundiafi. Direktorat Jenderal Pemasyarakatan, 2012

Sugiyono. 2007. Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D. Bandung : Alfabeta

Creswell, John W, 2008, Research Design, Pendekatan Penelitian Kualitatif, Kuantitatif, dan Mixed. Bandung : Edisi Ketiga Pustaka

Affudin dan Saebani. 2019. Metodologi Penelitian kualitatif. Bandung : Pustaka Setia

Lailul Mursyidah, Ilmi Usrotin Choiriyah, 2020, Manajemen Pelayanan Publik : UMSIDA Press

Aufiqurokhman, Evi Satispi, 2018, teori dan perkembangan manajemen pelayanan publik: UMJ PRESS

Jurnal:

T. D. Kellina, "Pelaksanaan Kegiatan Kerja Bagi Klien Pemasyarakatan (Studi di Bapas Kelas 1 Malang)," Kumpul. J. Mhs. Fak. Huk., vol. 1, no. 2, 2013.

NUSANTARA : Jurnal Ilmu Pengetahuan Sosial, 8(6) (2021)

M. R. (2021). Peran pembimbing kemasyarakatan dalam melaksanakan pembimbingan klien anak di balai pemasyarakatan kelas ii madiun. 8(5),

Kurniadi, Y U., et al. (2020). Nusantara (Jurnal Ilmu Pengetahuan Sosial).
Nusantara: Jurnal Ilmu Pengetahuan Sosial, 7(2),

Departemen Pendidikan Nasional, Kamus Besar Bahasa Indonesia Edisi Keempat,
(Jakarta: PT. Gramedia Pustaka Utama, 2014)

Syamsir, Torang, Organisasi & Manajemen (Perilaku, Struktur, Budaya & Perubahan Organisasi), (Bandung: Alfabeta, 2014)

Lantaeda, Syaron Brigitte, Florence Daicy Lengkong, and Joorie Ruru. "Peran Badan Perencanaan Pembangunan Daerah Dalam Penyusunan Rpjmd Kota Tomohon." Jurnal Administrasi Publik 4.48 (2017).

T. D. Kellina, "Pelaksanaan Kegiatan Kerja Bagi Klien Pemasyarakatan (Studi di Bapas Kelas 1 Malang)," Kumpul. J. Mhs. Fak. Huk., vol. 1, no. 2, 2013

S Fahrizal, <http://repository.radenintan.ac.id/2535/5/BAB%2011%20TESIS.pdf>,

Regulasi:

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 1 Tahun 1946 Tentang Peraturan
Hukum Pidana

B. P. H. Nasional, "Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 12 Tahun 1995."

L
A
M
P
I
R
A
N



Lampiran I Pedoman Wawancara

PEDOMAN WAWANCARA

PERAN PEMBIMBING KEMASYARAKATAN DI BALAI PEMASYARAKATAN KELAS I JAKARTA SELATAN

Menurut Sumarsono A. Karim (2012:23) Muntuk mengukur peran pembimbing kemasyarakatan (PK) dari perspektif kualitatif, ada delapan indikator, yaitu :

1. Membantu Memberikan kesempatan guna penyaluran perasaan
2. Memberikan informasi
3. Memberikan bantuan memperkuat motivasi
4. guna pengambilan keputusan
5. Memberikan bantuan guna pemahaman situasi
6. Memberikan bantuan guna terciptanya perubahan lingkungan sosial

Motivasi

1. Pada saat proses bimbingan apakah Pembimbing kemasyarakatan memberikan motivasi kepada klien ?
2. Motivasi seperti apa yang diberikan oleh PK untuk klien?
3. Apakah motivasi yang diberikan oleh PK ada yang berdampak bagi klien?

Penyaluran perasaan

1. Pada saat bimbingan apakah Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikan kesempatan kepada klien untuk menyalurkan perasaan yang alami?
2. Bagaimana yang dilakukan oleh PK saat klien menyalurkan perasaan yang mereka alami?
3. Apakah bantuan tersebut membantu klien ?

Memberikan informasi

1. Apakah PK selalu memberikan informasi kepada klien?
2. Dengan cara apa PK memberikan informasi kepada klien?
3. Apakah ada kendala saat PK ingin memberikan informasi kepada klien ?

Pengambilan keputusan

1. Apakah PK membantu klien dalam mengambil sebuah keputusan ?
2. Keputusan dalam hal apa saja yang pk bantu ?
3. Apakah bantuan putusan yang PK berikan dilaksanakan oleh klien?

Pemahaman situasi

1. Apakah PK membantu klien untuk memahami situasi yang mereka alami?

2. Bagaimana yang dilakukan oleh PK untuk membantu klien dalam memahami situasi yang mereka alami?
3. Adakah kendala saat PK memberikan pemahaman kepada klien ?

Perubahan lingkungan sosial

1. Apakah PK membantu klien untuk bisa beradaptasi/penyesuaian kembali berada dilungkungan masyarakat?
2. Bagaimana yang dilakukan oleh PK untuk membantu klien dalam beradaptasi kembali kepada lingkungan masyarakat?
3. apakah klien yang melakukan pelanggaran kembali saat proses beradaptasi?

Pertanyaan lain

1. apakah ada hambatan dalam pelaksaannya bimbingan kepada klien?
2. upaya apa saja yang dilakukan untuk mengatasi hambatan saat pelaksanaan bimbingan?



Lampiran II Transkrip Wawancara

HASIL WAWANCARA

Nama Informan : Bapak Putranto

Keterangan Informan : Kasubsi Bimkemas Bimbingan Klien Dewasa

Hari, Tanggal : Rabu, 22 Juni 2022

	Wawancara Mendalam
Peneliti	Pada saat proses bimbingan apakah Pembimbing kemasyarakatan memberikan motivasi kepada klien ?
Informan	Pada saat bimbingan memang seharusnya pembimbing kemasyarakatan memberikan motivasi kepada klien terutama ditujukan utuk klien dapat mematuhi peraturan pada saat proses bimbingan. Selama klien mmenjalani proses bimbingan pembimbing kemasyarakatan (PK) memberikan motivasi kepada klien agar dpat menjalankan semua program yang diberikan oleh pembimbing kemasyarakatan (PK). Mulai dari tahap awal sampai dengan tahap akhir selesai klien menjalankan bimbingan

Peneliti	Pada saat bimbingan apakah Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikan kesempatan kepada klien untuk menyalurkan perasaan yang alami?
Informan	Pembimbing Kemasyarakatan (PK) juga dalam hal ini saya katakan menjadi seorang konselor. Pembimbing Kemasyarakatan (PK) juga memberikan kesempatan kepada klien untuk mencurahkan permasalahannya, lalu dalam hal ini konsep konselor yang dilakukan oleh Pembimbing Kemasyarakatan (PK) tidak menunjukan jalan keluar tapi Pembimbing Kemasyarakatan (PK) mengarahkan untuk klien tersebut untuk mencari jalan keluar sendiri
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan selalu memberikan informasi kepada klien?
Informan	Seorang Pembimbing Kemasyarakatan (PK) dalam tugasnya selalu memberikan informasi kepada klien yang terkait program atau terkait kegiatan yang akan dilaksanakan, khususnya kegiatan untuk klien. Jika ada kegiatan seperti pelatihan maka diberikan informasi kepada klien. Dengan klien bersedia mengikuti kegiatan maka akan di berikan arahan apasaja manfaatnya sehingga

	<p>bisa terpacu motivasinya untuk bisa mengikuti kegiatan tersebut. Namun tidak semua informasi yang Pembimbing Kemasyarakatan (PK) sampaikan itu dapat terserap dengan baik oleh klien. Ini kembali kepada bagaimana klien tersebut bisa memanfaatkan informasi yang Pembimbing Kemasyarakatan (PK) berikan. Yang pasti informasi ini selalu diberikan oleh Pembimbing Kemasyarakatan dalam bentuk apapun yang mengarah dalam rangka keberhasilan pembimbingan untuk klien tersebut</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien dalam mengambil sebuah keputusan ?</p>
informan	<p>Untuk mengambil keputusan terhadap masalah klien mungkin kembali ke konsep konselor, bahwa pembimbing kemasyarakatan hanya mengarahkan saja, sehingga klien pemasyarakatan mampu mencari jalan keluarnya sendiri. Pembimbing kemasyarakatan dalam hal ini hanya membantu klien mencari jalan keluar</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk memahami situasi yang mereka alami?</p>

Informan	<p>Pasti, tugas seorang pembimbing kemasyarakatan pertama kali ketika melakukan bimbingan terhadap klien bahwa keadaan yang harus dihadapi terkait kehidupan klien dalam masyarakat, dengan keluarga, hubungan dengan petugas sendiri itu wajib disampaikan oleh klien. sehingga klien dapat beradaptasi dengan kondisi yang sekarang setelah atau pasca menjadi pidana</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk bisa beradaptasi/penyesuaian kembali berada dilungkungan masyarakat?</p>
Informan	<p>Ini peran pembimbing kemasyarakatan harus kita tegaskan bahwa sebelum klien itu menjalani program reintegrasi dimasyarakat perlu didahului pembimbing kemasyarakatan berkoordinasi dengan keluarga dan masyarakat setempat tentang rencana reintegrasi tersebut. Sehingga dapat diharapkan pada pada saat tiba waktunya klien itu menjalani proses adaptasi. Hal tersebut membuat masyarakat dapat menerima dengan baik sesuai dengan apa yang sudah dijelaskan oleh pembimbing kemasyarakatan. Klien juga dapat kembali kemasyarakatan dengan nyaman namun tidak terlepas dari arahan</p>

	<p>pembimbing kemasyarakatan. Dan dalam proses itupun pembimbing kemasyarakatan wajib melakukan pengawasan sehingga unsur-unsur inilah yang nanti akan menjadikan pembimbing kemasyarakatan proses adaptasi klien kembali kemasyarakatan</p>
Peneliti	<p>Apa saja faktor-faktor yang mempengaruhi peran pembimbing kemasyarakatan?</p>
Informan	<p>faktor yang mempengaruhi kurangnya sumber daya manusia (SDM), Setiap klien pemasyarakatan memiliki kasus pidana yang berbeda beda sedangkan tugas pembimbing kemasyarakatan terbatas jumlahnya</p>



HASIL WAWANCARA

Nama Informan : Ibu Lutfi

Keterangan Informan : Pembimbing Kemasyarakatan

Hari, Tanggal : Rabu, 22 Juni 2022

	Wawancara Mendalam
Peneliti	Pada saat proses bimbingan apakah Pembimbing kemasyarakatan memberikan motivasi kepada klien ?
Informan	Tentunya Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikn motivasi kepada klien. Pada saat klien kelaur dari lapas atau rutan untuk menjalani pembebasan bersyarat, cuti bersyarat dan asimilasi dirumah dipastikan klien datang ke Bapas untuk registrasi atau sidik jari. Dengan begitu motivasi pertama yang Pembimbing Kemasyarakatan (PK) berikan kepada klien adalah prilaku, kembali ke perbuatan atau tingkah laku yang lebih baik serta mendekatkan diri kepada tuhan. Selain itu motivasi yang diberikan untuk mengembalikan rasa percaya diri kembali dari labeling Napi di tengah masyarakat
Peneliti	Pada saat bimbingan apakah Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikan kesempatan kepada klien untuk menyalurkan perasaan yang alami?
Informan	kalau perasaan itu banyak jenisnya, tidak hanya rasa suka dan rasa gembira saja mereka juga sering merasa sedih atau kesal dan macam-macam karena kita nanganin orang

	<p>itu berbeda-beda permasalahannya. Dengan begitu bagaimana pembimbing kemasyarakatan mengolah atau meminits apa yang dialami oleh klien. Jadi susah, senang, bahagia itu bercampur aduk mereka megungkapkan. Tinggal bagaimana Pembimbing Kemasyarakatan (PK) menangani atau mencari solusi bersama untuk klien kita</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan selalu memberikan infromasi kepada klien?</p>
Informan	<p>Untuk informasi saat ini bukan hanya di dapat dari Pembimbing Kemasyarakatan tetapi Bapas Jakarta Selatan mempunyai aplikasi khusus dan memiliki sosial media seperti instagram. Jadi selain dari Pembimbing Kemasyarakatan (PK) infromasi yang terkait dengan Bapas atau pembimbingan bisa didapat melalui sosial media</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien dalam mengambil sebuah keputusan ?</p>
informan	<p>Untuk mengambil keputusan mungkin tidak. Jadi Pembimbing Kemasyarakatan lebih mengatasakan mana yang baik dan mana yang tidak. Tetapi Pembimbing kemasyaratan tetap berjalan diaturan karena seseorang</p>

	yang berubah itu dari diri kita sendiri maka dari itu kita hanya mengarahkan
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk memahami situasi yang mereka alami?
Informan	Iya tentu, karena itu termasuk dalam bimbingan. Contohnya seperti klien tidak memiliki mata pencarian atau tidak punya keahlian dalam sesuatu untuk mencari nafkah. Dengan begitu pembimbing kemasyarakatan (PK) membantu melalui program pembimbingan yang ada di Balai Pemasyarakatan ini
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk bisa beradaptasi/penyesuaian kembali berada di lingkungan masyarakat?
Informan	Itu salah satu dari program bimbingan, jadi sebelum klien pemasyarakatan berintegrasi ke lingkungan, kita sebagai pembimbing kemasyarakatan sudah melakukan koordinasi baik dengan keluarga sebagai penjamin maupun lingkungan setempat bahwa ada masyarakat yang sedang menjalani masa bimbingan. Jadi sebelum klien ditengah masyarakat hal itu kita sudah sampaikan pada lingkungan setempat

Peneliti	Apa saja faktor-faktor yang mempengaruhi peran pembimbing kemasyarakatan?
Informan	salah satu yang faktor mempengaruhi yaitu sarana dan prasarana, kita ketahui bersama bahwa jumlah printer yang ada diruangan sangat terbatas dan menghambat dalam pembuatan laporan

HASIL WAWANCARA

Nama Informan : Bapak Jhoko

Keterangan Informan : Pembimbing Kemasyarakatan

Hari, Tanggal : Rabu, 22 Juni 2022

	Wawancara Mendalam
Peneliti	Pada saat proses bimbingan apakah Pembimbing kemasyarakatan memberikan motivasi kepada klien ?
Informan	Pastiya Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikan motivasi kepada klien karena itu bagian dari tugas pokok dan fungsi Pembimbing Kemasyarakatan yang mana tugas tersebut pertama litmas, kedua penagwasan, ketiga pembimbingan dan sidang TPP. Dari bagian tugas itu fungsi-

	sungsi pembimbingan dan penagawasan berpengaruh terhadap motivasi
Peneliti	Pada saat bimbingan apakah Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikan kesempatan kepada klien untuk menyalurkan perasaan yang alami?
Informan	Pastinya, artinya Pembimbing Kemasyarakatan ingin sejauh mana empati Pembimbing Kemasyarakatan (PK) atau simpati sebagai petugas ketika klien kita mengungkapkan perasaannya. Tetapi Pembimbing Kemasyarakatan dituntut tidak terlalu jatuh kedalam persoalan karena yang dilakukan proses intervensi yang terlalu jauh itu tidak akan berhasil
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan selalu memberikan informasi kepada klien?
Informan	yang dilakukan ketika pembimbing kemasyarakatan akan menyampaikan informasi mengenai klien, hal yang dilakukan adalah melakukan kunjungan balik yang dinamakan bimbingan tahap lanjutan. Nah disini bimbingan tahap lanjutan adalah memberikan informasi mengenai perkembangan pada diri klien itu sendiri

Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien dalam mengambil sebuah keputusan ?
informan	Pastinya, artinya untuk mengambil keputusan campur tangan terlalu jauh juga tidak, paling tidak memberikan cluenya. Seperti memberi alterntif atau jalan keluar. Karena pembimbing kemasyarakatan (PK) juga memiliki cara untuk memberikan sentuhan-sentuhan agar klien memperbaiki diri dari prilaku yang sudah dinyatakan salah didalam masyarakat
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk memahami situasi yang mereka alami?
Informan	Pastinya, jadi dalam situasi tertentu tidak semua situasi seperti ini berkaitan biasanya dengan ketika kerangka persoalan yang kompleks yang dihadapi oleh seorang klien. biasanya pk akan semacam memberikan jalan keluar terbaik ketika persoalan. Semua manusia sebagai makhluk sosial pasti satu dengan yang lain sangat membutuhkan dan di antara itu lah peran pmbimbing

Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk bisa beradaptasi/penyesuaian kembali berada dilungkungan masyarakat?
Informan	terarahnya pola tingkah laku klien balik sendiri ke diri klien masing-masing ya. Sebagai seorang pembimbing kemasyarakatan sudah memberikan bimbingan, arahan, pengawasan dan dilakukan setiap satu bulan sekali tujuannya yaitu mengembalikan diri klien ke keadaan seperti semula. Baik buruknya tingkah laku klien tergantung dirinya sendiri mau menjadi lebih baik lagi apa justru lebih buruk, atau sama aja. Sebaik baiknya pembimbing kemasyarakatan kalau kliennya ngga ada niat merubah dirinya lebih baik itu ya sama saja. Dan juga mbalik lagi ke keluarga masing-masing klien
Peneliti	Apa saja faktor-faktor yang mempengaruhi peran pembimbing kemasyarakatan?
Informan	faktor yang mempengaruhi: berapa tahun kebelakang kitakan mengalami pandemi itu mengakibatkan menurunnya efektifitas pembimbingan

HASIL WAWANCARA

Nama Informan : Ibu Lutfi

Keterangan Informan : Pembimbing Kemasyarakatan

Hari, Tanggal : Rabu, 22 Juni 2022

	Wawancara Mendalam
Peneliti	Pada saat proses bimbingan apakah Pembimbing kemasyarakatan memberikan motivasi kepada klien ?
Informan	Tentunya Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikn motivasi kepada klien. Pada saat klien kelaur dari lapas atau rutan untuk menjalani pembebasan bersyarat, cuti bersyarat dan asimilasi dirumah dipastikan klien datang ke Bapas untuk registrasi atau sidik jari. Dengan begitu motivasi pertama yang Pembimbing Kemasyarakatan (PK) berikan kepada klien adalah prilaku, kembali ke perbuatan atau tingkah laku yang lebih baik serta mendekatkan diri kepada tuhan. Selain itu motivasi yang diberikan untuk mengembalikan rasa percaya diri kembali dari labeling Napi di tengah masyarakat
Peneliti	Pada saat bimbingan apakah Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikan kesempatan kepada klien untuk menyalurkan perasaan yang alami?

Informan	<p>kalau perasaan itu banyak jenisnya, tidak hanya rasa suka dan rasa gembira saja mereka juga sering merasa sedih atau kesal dan macam-macam karena kita nanganin orang itu berbeda-beda permasalahannya. Dengan begitu bagaimana pembimbing kemasyarakatan mengolah atau meminitis apa yang dialami oleh klien. Jadi susah, senang, bahagia itu bercampur aduk mereka megungkapkan. Tinggal bagaimana Pembimbing Kemasyarakatan (PK) menangani atau mencari solusi bersama untuk klien kita</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan selalu memberikan infromasi kepada klien?</p>
Informan	<p>Untuk informasi saat ini bukan hanya di dapat dari Pembimbing Kemasyarakatan tetapi Basas Jakarta Selatan mempunyai aplikasi khusus dan memiliki sosial media seperti instagram. Jadi selain dari Pembimbing Kemasyarakatan (PK) infromasi yang terkait dengan Basas atau pembimbingan bisa didapat melalui sosial media</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien dalam mengambil sebuah keputusan ?</p>

informan	<p>Untuk mengambil keputusan mungkin tidak. Jadi Pembimbing Kemasyarakatan lebih mengatasakan mana yang baik dan mana yang tidak. Tetapi Pembimbing kemasyaratan tetap berjalan diaturan karena seseorang yang berubah itu dari diri kita sendiri maka dari itu kita hanya mengarahkan</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk memahami situasi yang mereka alami?</p>
Informan	<p>Iya tentu, karena itu termasuk dalam bimbingan. Contohnya seperti klien tidak memiliki mata pencarian atau tidak punya keahlian dalam sesuatu untuk mncari nafkah. Dengan begitu pembimbing kemasyarakatan (PK) membantu melalui program pembimbingan yang ada di Balai Pemasyarakatan ini</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk bisa beradaptasi/penyesuaian kembali berada dilungkungan masyarakat?</p>
Informan	<p>Itu salah satu dari program bimbingan, jadi sebelum klien pemasyarakatan berintegrasi kelingkungan, kit sebagai pembimbing kemasyarakatan sudah melakukan koordinasi</p>

	baik dengan keluarga sebagai penjamin maupun lingkungan setempat bahwa ada masyarakat yang sedang menjalani masa bimbingan. Jadi sebelum klien ditengah masyarakat hal itu kita sudah sampaikan pada lingkungan setempat
Peneliti	Apa saja faktor-faktor yang mempengaruhi peran pembimbing kemasyarakatan?
Informan	salah satu yang faktor mempengaruhi yaitu sarana dan prasarana, kita ketahui bersama bahwa jumlah printer yang ada diruangan sangat terbatas dan menghambat dalam pembuatan laporan

HASIL WAWANCARA

Nama Informan : Ibu Efi

Keterangan Informan : Pembimbing kemasyarakatan

Hari, Tanggal : Kamis, 23 Juni 2022

	Wawancara Mendalam
Peneliti	Pada saat proses bimbingan apakah Pembimbing kemasyarakatan memberikan motivasi kepada klien ?
Informan	Motivasi itu pasti karena kita mempunyai kewajiban untuk membimbing. Pembimbing Kemasyarakatan (PK)

	<p>gimana fungsi dari pemasyarakatan itu mengembalikan klien ke masyarakat degan kondisi klien itu berdaya</p>
Peneliti	<p>Pada saat bimbingan apakah Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikan kesempatan kepada klien untuk menyalurkan perasaan yang alami?</p>
Informan	<p>Tentu, Pembimbing Kemasyarakatan (PK) pasti akan bertanya apakah ada kendala? Ada masalah apa? Dalam keluarga seperti apa?. Pembimbing Kemasyarakatan akan bertanya kendala yang dihadapi klien nanti kita carikan solusinya sama-sama. Mereka itu cenderung kebanyakan permasalahannya dari kerjaan</p>
Peneliti	<p>Apakah Pembimbing Kemasyarakatan selalu memberikan informasi kepada klien?</p>
Informan	<p>Tentu, kami memiliki grup untuk pelatihan jadi informasi tentang pekerjaan atau informasi pelatihan kami akan share di grup. Dengan begitu klien bisa akses informasi dari situ. Ada juga klien yang aktif bertanya langsung ke pembimbing kemasyarakatan (PK). Namun tidak dipungkiri juga tidak semua klien paham dengan informasi yang kita berikan karena tidak semua klien berpendidikan tinggi. Hal</p>

	itu pembimbing kemasyarakatan berperan untuk memberi informasi yang jelas agar mudah dipahami oleh klien pemsyaratan
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien dalam mengambil sebuah keputusan ?
informan	untuk membantu iya tetapi kami tidak menginterfrensi, jadi jika klien mengalami kebingungan dalam memutuskan pilihan yang sulit mereka tentukan maka pembimbing kemasyarakatan akan mencoba bantu tapi kami tidak menginterfrensi
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk memahami situasi yang mereka alami?
Informan	pasti, maka itu kami sekarang minta klien unuk datang kebpas untuk bimbingan agar bisa bercerita dengan lebih enak. Namun terdapat kendala dari klien maupun dari pembimbing kemasyarakatan. Kendala yang dihadapi klien yaitu jarak dan waktu mereka, karena banyak dianatara klien yang bekerja dan tidak bisa izin dari tempat kerja. Sedangkan dari pembimbing kemasyarakata itu sendiri, masih banyak yang masih acuh terhadap situasi yang klien

	sedang alami. seperti pada saat pandemi sekarang ini, semua bimbingan di alihkan menjadi via online dimana kebanyakan dari klien tidak begitu paham dengan teknologi. Dari situasi itu terdapat beberapa pembimbing kemasyarakatan tidak inisatif untuk mencari solusi kepada klien yang tidak paham teknologi
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk bisa beradaptasi/penyesuaian kembali berada dilungkungan masyarakat?
Informan	salah satu kegiatan ada pelatihan itu salah satu cara kami utuk membaurkan mereka kemasyarakatan, kalau mereka dirumah aja yang bergaul dengan orang rumah mereka akan takut menghadapi kehidupan diluar. Makanya pembimbing kemasyarakatan mencoba untuk menarik mereka mengikuti kegiatan bimbingan

HASIL WAWANCARA

Nama Informan : Bapak H

Keterangan Informan : Klien Pemasyarakatan

Hari, Tanggal : Kamis, 23 Juni 2022

	Wawancara Mendalam
Peneliti	Pada saat proses bimbingan apakah Pembimbing kemasyarakatan memberikan motivasi kepada klien ?
Informan	Pembimbing Kemasyarakatan memerikan motivasi kepada saya pada saat saya menjalani proses bimbingan, hal itu sering di lakukan oleh Pembimbing Kemasyarakatan
Peneliti	Pada saat bimbingan apakah Pembimbing Kemasyarakatan (PK) memberikan kesempatan kepada klien untuk menyalurkan perasaan yang alami?
Informan	terkadang saya bercerita kepada Pembimbing Kemasyarakatan tentang perasaan yang saya alami. Pembimbing Kemasyarakatan terkadang mendengarkan saya tentang apa yang saya alami
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan selalu memberikan infromasi kepada klien?
Informan	Terkadang Pembimbing Kemasyarakan memberikan informasi ke saya dan terkadang saya yang harus bertanya tentang informasi ke pembimbing kemasyarakatan

Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien dalam mengambil sebuah keputusan ?
informan	Terkadang saya bertanya kepada pembimbing kemasyarakatan mengenai keputusan yang harus saya pilih dan pembimbing kemasyarakatan ada yang membantu saya dalam memilih ada juga yang hanya memberikan pendapat
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk memahami situasi yang mereka alami?
Informan	saat pandemi seperti ini saya mengalami beberapa kesulitan dalam hal bimbingan. Saat pandemi kita melakukan bimbingan melalui online terkadang terkendala oleh paket internet dan sinyal. Beberapa pembimbing kemasyarakatan tidak memahami situasi tersebut
Peneliti	Apakah Pembimbing Kemasyarakatan membantu klien untuk bisa beradaptasi/penyesuaian kembali berada dilungkungan masyarakat?
Informan	Pembimbing kemasyarakatan memberikan pemahaman kepada keluarga saya dan juga kepada masyarakat

	lingkungan tempat tinggal saya. Dari bantuan itu membantu saya untuk bisa beradaptasi lagi ke masyarakat
--	--



Lampiran III Dokumentasi



Wawancara bersama Ibu Putu selaku Kasi Bimbingan Klien Dewasa



Wawancara dengan Bapak Joko dan Ibu Lutfi Selaku Pembimbing Masyarakat (PK)



Wawancara dengan Bapak Putranto
selaku Kasubsi Bimkemas
Bimbingan Klien Dewasa



Wawancara dengan Ibu Efi selaku
Pembimbing Kemasyarakatan



Wawancara dengan Bapak H selaku Klien
Pemasyarakatan



Lampiran IV Surat Permohonan penelitian



UNIVERSITAS NASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
TERAKREDITASI BAN-PT

Jl. Sawo Manila No. 61, Pejaten, Pasar Minggu, Jakarta Selatan 12520
Telp. (021) 70737624, 7806700 Ext.146, Fax. 7802718-7802719
Homepage : <http://www.unas.ac.id> Email : info@unas.ac.id

Nomor : 366/WD/W/2022 Jakarta, 27 April 2022
Lamp : -
Perihal : Permohonan Penelitian dan Informasi Data

Kepada Yth : Kepala Kantor Wilayah Kementerian Hukum dan HAM DKI Jakarta

Dengan hormat,

Bersama ini kami perkenalkan dengan hormat mahasiswa di bawah ini:

Nama : Maharani Lubis
Nomor Induk Mahasiswa : 183112351550012
Prodi/Konsentrasi : Administrasi Publik
Alamat Rumah : Jl. Milan I RT007 RW002 No 13, Kelurahan Abadijaya,
Kecamatan Sukmajaya, Kota Depok
HP : 0895344270910

Mahasiswa tersebut bermaksud melakukan penelitian di Balai Pemasarakatan Kelas I Jakarta Selatan dalam rangka penyusunan Skripsi dengan Judul: **Peran Pembimbing Kemasyarakatan di Balai Pemasarakatan Kelas I Jakarta Selatan**
Dengan Dosen Pembimbing : Dr. Mary Ismowati, M.Si

Sehubungan dengan hal tersebut, mohon kiranya Bapak/Ibu dapat memberikan bantuan seperlunya. Demikian atas perhatiannya dan kerjasama Bapak/Ibu kami ucapkan terima kasih.


Dr. Bhakti Nur Avianto, M.Si

Program Studi : Ilmu Politik - Hubungan Internasional - Sosiologi - Administrasi Publik- Ilmu Komunikasi

Lampiran V Surat Keterangan Penelitian



KEMENTERIAN HUKUM DAN HAK ASASI MANUSIA
REPUBLIK INDONESIA
KANTOR WILAYAH DAERAH KHUSUS IBUKOTA JAKARTA
Jln. M.T. Haryono No. 24 Cawang, Jakarta Timur 13630
Telp. 021-8090704 Fax. 021-8090912, 8090928
Laman: jakarta.kemenumham.go.id Surel: kanwildki@kemenumham.go.id

Nomor : W10.UM.01.01.01 – 792 30 Mei 2022
Sifat : Biasa
Lampiran : 1 (satu) lembar
Perihal : Permohonan Penelitian dan Informasi Data

Yth.
Wakil Dekan
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Nasional
di tempat

Sehubungan dengan surat Saudara Nomor : 366/WD/W/2022 tanggal 27 April 2022 perihal Permohonan Penelitian dan Informasi Data, mahasiswa/i atas nama :

No.	Nama	NPM	Program
1.	Maharani Lubis	183112351550012	Administrasi Publik

Disampaikan bahwa pada prinsipnya kami memberikan ijin mengadakan riset di Balai Pemasarakatan Kelas I Jakarta Selatan. Selanjutnya dalam pelaksanaan kegiatan tersebut agar Saudara memperhatikan hal-hal sebagai berikut :

1. Terlebih dahulu berkoordinasi dengan Kepala Balai Pemasarakatan Kelas I Jakarta Selatan yang dituju;
2. Tidak diperkenankan mengambil gambar instalasi yang menyangkut sarana dan prasarana keamanan dan ketertiban;
3. Hasil penelitian semata-mata untuk kepentingan akademis tidak untuk dipublikasikan untuk kepentingan lainnya;
4. Menyerahkan 1 (satu) eksemplar hasil kegiatan ke Kantor Wilayah Kementerian Hukum dan HAM DKI Jakarta Up. Divisi Pemasarakatan;
5. Kegiatan dilaksanakan dengan tertib mengikuti aturan prosedur yang berlaku serta menerapkan protokol pencegahan Covid-19.

Demikian kami sampaikan, atas perhatian dan kerja sama yang baik diucapkan terima kasih.

a.n. Kepala Kantor Wilayah,
Pih. Kepala Divisi Pemasarakatan



Ditandatangani secara elektronik oleh
Ronald S. Lumbuun
NIP. 197809062003121001

Tembusan :
1. Kepala Kantor Wilayah Kementerian Hukum dan HAM DKI Jakarta (sebagai laporan);
2. Kepala Balai Pemasarakatan Kelas I Jakarta Selatan.

Lampiran VI Daftar Riwayat Hidup

DAFTAR RIWAYAT HIDUP

Nama : Maharani Lubis

Tempat, Tanggal Lahir : Depok, 10 November 1999

Jenis Kelamin : Perempuan

Agama : Islam

Kewarganegaraan : Indonesia

Nomor Telephone : 0895 3442 70910

Email : maharanilubis821@gmail.com

Alamat : Jalan Milan 1 No. 13 D Pepok, Jawa Barat

Riwayat Pendidikan : 2007 – 2012 : SD MEKARJAYA 17
2012 – 2015 : SMP NEGERI 2 KUTA
2015 – 2018 : SMA NEGERI 5 DENPASAR



CEK MAHARANI BAB 1-5

ORIGINALITY REPORT

22%

SIMILARITY INDEX

21%

INTERNET SOURCES

6%

PUBLICATIONS

9%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	repository.uinjkt.ac.id Internet Source	3%
2	jurnal.um-tapsel.ac.id Internet Source	2%
3	publishing-widyagama.ac.id Internet Source	2%
4	repository.iainpurwokerto.ac.id Internet Source	1%
5	core.ac.uk Internet Source	1%
6	Submitted to Universitas Islam Indonesia Student Paper	1%
7	repository.radenintan.ac.id Internet Source	1%
8	123dok.com Internet Source	1%
9	repository.ub.ac.id Internet Source	<1%

10	rutanpraya.blogspot.com Internet Source	<1 %
11	repository.ar-raniry.ac.id Internet Source	<1 %
12	kajianpublicrelation.wordpress.com Internet Source	<1 %
13	digilibadmin.unismuh.ac.id Internet Source	<1 %
14	Submitted to LL DIKTI IX Turnitin Consortium Part II Student Paper	<1 %
15	id.123dok.com Internet Source	<1 %
16	text-id.123dok.com Internet Source	<1 %
17	repository.unibos.ac.id Internet Source	<1 %
18	eprints.undip.ac.id Internet Source	<1 %
19	Yuniati maryana Tahamata. "Optimalisasi Bimbingan Klien Pemasyarakatan Pada Masa Pandemi Covid-19 di Balai Pemasyarakatan (Studi di Balai Pemasyarakatan Kelas I Jakarta Selatan)", Reformasi Hukum, 2021 Publication	<1 %

20	ejournal.undiksha.ac.id Internet Source	<1 %
21	eprints.iain-surakarta.ac.id Internet Source	<1 %
22	repositori.iain-bone.ac.id Internet Source	<1 %
23	repository.iainkudus.ac.id Internet Source	<1 %
24	Submitted to Universitas Nasional Student Paper	<1 %
25	lib.unnes.ac.id Internet Source	<1 %
26	Submitted to Universitas Putera Batam Student Paper	<1 %
27	repository.unhas.ac.id Internet Source	<1 %
28	Repository.Unej.Ac.Id Internet Source	<1 %
29	Submitted to Sriwijaya University Student Paper	<1 %
30	pt.scribd.com Internet Source	<1 %
31	www.scribd.com Internet Source	<1 %

32	jakarta.kemenkumham.go.id Internet Source	<1 %
33	journal.poltekip.ac.id Internet Source	<1 %
34	journal.untar.ac.id Internet Source	<1 %
35	Submitted to Universitas Diponegoro Student Paper	<1 %
36	asp.trunojoyo.ac.id Internet Source	<1 %
37	jurnal.harapan.ac.id Internet Source	<1 %
38	repository.usd.ac.id Internet Source	<1 %
39	akip-39.blogspot.com Internet Source	<1 %
40	layanan.ditjenpas.go.id Internet Source	<1 %
41	repository.uhamka.ac.id Internet Source	<1 %
42	repository.umsu.ac.id Internet Source	<1 %
43	repositori.usu.ac.id Internet Source	<1 %



44	eprints.walisongo.ac.id Internet Source	<1 %
45	jurnalkesos.ui.ac.id Internet Source	<1 %
46	etheses.uin-malang.ac.id Internet Source	<1 %
47	repository.uinjambi.ac.id Internet Source	<1 %
48	repository.unpar.ac.id Internet Source	<1 %
49	www.slideshare.net Internet Source	<1 %
50	Azwad Rachmat Hambali. "Penerapan Diversi terhadap Anak yang Berhadapan dengan Hukum dalam Sistem Peradilan Pidana", <i>Jurnal Ilmiah Kebijakan Hukum</i> , 2019 Publication	<1 %
51	Nia Safitri, Sri Hartatik, Nafiah Nafiah, Muhammad Thamrin Hidayat. "VISUAL STUDENTS SKILL IN DRAWING TWO DIMENSIONAL IMAGINATIF", <i>AL-ISHLAH: Jurnal Pendidikan</i> , 2020 Publication	<1 %
52	docplayer.info Internet Source	<1 %



53	media.neliti.com Internet Source	<1 %
54	repository.widyatama.ac.id Internet Source	<1 %
55	Yusri Yusri, Rispawati Rispawati, Yuliatin Yuliatin. "Peran Pembimbing Kemasyarakatan dalam Mendampingi Anak yang Berhadapan dengan Hukum", MANAZHIM, 2022 Publication	<1 %
56	proceedings.stiewidyagalumajang.ac.id Internet Source	<1 %
57	duniaitu.blogspot.com Internet Source	<1 %
58	eprints.upnjatim.ac.id Internet Source	<1 %
59	gietastrory.blogspot.com Internet Source	<1 %
60	leadershipsecret2016.wordpress.com Internet Source	<1 %
61	DOCPLAYER.INFO Internet Source	<1 %
62	Uffun Ainullia Manan, Sabar Narimo. "Efektivitas Rencana Pelaksanaan Pembelajaran Matematika Berbasis	<1 %

Konstruktivisme di Sekolah Menengah Pertama", Jurnal VARIDIKA, 2018

Publication

63	badiatulnissaixa12.wordpress.com Internet Source	<1 %
64	bapaspati.blogspot.com Internet Source	<1 %
65	digilib.uin-suka.ac.id Internet Source	<1 %
66	digilib.uinsby.ac.id Internet Source	<1 %
67	lapas-narkotikajkt.com Internet Source	<1 %
68	my--anne1.blogspot.com Internet Source	<1 %
69	repository.ikopin.ac.id Internet Source	<1 %
70	repository.stiedewantara.ac.id Internet Source	<1 %
71	repository.unja.ac.id Internet Source	<1 %
72	repository.upbatam.ac.id Internet Source	<1 %
73	susilofy.wordpress.com Internet Source	<1 %

74

tjungteckmahasiswaunpri.blogspot.com

Internet Source

<1 %

75

vdocuments.mx

Internet Source

<1 %

76

www.masterstudies.co.id

Internet Source

<1 %

77

id.scribd.com

Internet Source

<1 %

78

okamahendra86.blogspot.com

Internet Source

<1 %

79

www.bapaswatampone.com

Internet Source

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude bibliography Off

Exclude matches Off

